

Canadiens croient qu'il est essentiel de protéger l'environnement tout en promouvant la croissance économique. Nous établirons une relation économique solide avec la Chine si, et seulement si, son développement est durable.

Pour ce faire, des pays comme le Canada devront fournir un appui à la Chine. Cet appui devra tenir compte non seulement des aspects économiques du développement, mais aussi de ses aspects sociaux, politiques et environnementaux. Permettez-moi de prendre comme exemple le cas de la protection de l'environnement. La population croissante de la Chine exerce une pression considérable sur ses ressources naturelles. Il faut assez d'eau et de terre arable pour nourrir plus d'un milliard d'habitants. Cependant, les pénuries d'eau en Chine sont de plus en plus fréquentes et sérieuses. Les nappes phréatiques s'effondrent peu à peu. La pollution des lacs et des rivières est alarmante. Les terres agricoles disparaissent sous l'érosion, la salinisation et l'urbanisation. La Chine est le plus grand consommateur de charbon au monde et les centrales alimentées au charbon constituent l'épine dorsale de son économie en pleine croissance. Cependant, les coûts humains et environnementaux sont des plus lourds. La qualité de l'air et les pluies acides sont des problèmes urgents sans rapport avec ce que nous connaissons au Canada. La communauté internationale doit être consciente de cette incidence potentielle sur le réchauffement de la planète.

Le Canada peut aider la Chine à accroître sa propre capacité à gérer son environnement. Nous pouvons le faire grâce à nos liens économiques et notre Programme d'aide au développement qui donne accès aux technologies et services canadiens, à la formation technique, à notre expertise en matière de gestion, ainsi qu'à la recherche appliquée. Nous continuerons aussi à oeuvrer par le biais des institutions multilatérales.

Nos deux pays continuent d'appuyer les efforts visant à régler la question de la qualité de l'air et de l'eau dans le cadre d'un protocole d'entente spécial entre nos gouvernements respectifs. Nous continuerons à aider financièrement un conseil d'experts en matière d'environnement et de développement. Dans le contexte de la mise à jour de notre Programme bilatéral d'aide au développement avec la Chine, nous chercherons des moyens innovateurs et créatifs d'intensifier encore nos efforts de coopération avec ce pays dans le secteur environnemental.

L'ACDI [Agence canadienne de développement international] continuera d'aider le gouvernement chinois à élaborer des politiques nationales qui tiennent compte des liens existant entre la croissance économique, le développement social et l'environnement, et soutiendra comme par le passé d'autres activités et institutions en Chine afin d'accélérer les progrès dans ces domaines. Cette collaboration permettra aux entreprises canadiennes de promouvoir les techniques environnementales dans